

6 Société et Culture

Suite au ralentissement des activités d'Averda Gabon
Libreville sous des tas d'immondicesFrédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

C'est le constat qu'il a été donné de faire hier encore dans la capitale et ses environs. A certains endroits, des particuliers procédaient à l'incinération de quelques ordures.

CES images qui accompagnent cet article illustrent très bien le décor que revêt notre capitale depuis l'annonce par Averda Gabon du ralentissement de ses activités. Après avoir affiché, il y a quelque temps, une physionomie assez reluisante, grâce au travail acharné abattu par les agents de ladite société de ramassage d'ordures ménagères à travers les rues et leurs dépendances, Libreville, selon toute vraisemblance, replonge dans l'insalubrité la plus inconfortable.

Hier, du rond-point des Charbonnages à Derrière-la-prison, en passant par Cocotiers, Ancienne-Sobraga, Plaine Orey, Nzeng-Ayong, marché du PK 8, ou encore Awendjé, pas un seul pas sans tas d'immondices. Et il faut craindre que ceux-ci ne deviennent des montagnes si rien n'est fait d'ici là. Au marché de Nkembo, la chaussée menace tout simplement d'être barrée,



Photo : F.A.

Au marché de Nkembo, la chaussée sur le point d'être coupée en deux.



Photo : Chris OYAME

Le spectacle des déchets à Nzeng-Ayong-Drageages.

par des déchets qui s'accumulent de plus en plus à cet endroit. Le moins que l'on puisse dire, c'est que notre cité croule sous des montagnes d'ordures, depuis l'annonce par Averda Gabon du ralentissement de ses activités. La société est confrontée à des difficultés d'ordre fi-

nancier, ainsi que nous confie une source en son sein.

En cause, les impayés de l'Etat depuis 18 mois, ajoute-t-il. L'entreprise s'acquittait elle-même du paiement de ses salariés depuis lors. Mais depuis cette fin de mois de mai, c'est l'asphyxie totale.



Photo : Chris OYAME

Des tas d'immondices, ici, au marché du PK 8.



Photo : SNN

Malgré tout, ce camion de ramassage a été aperçu samedi dernier au Centre-Ville.

Une nouvelle semaine s'annonce donc. Comment les choses vont-elles être envisagées ? Devrait-on s'attendre à un enlèvement ou à un changement plutôt positif de la situation ? Comment s'accommoder de ce spectacle ? A certains endroits, les populations procédaient,

hier, à l'incinération des ordures. Au moment où nous mettons sous presse, des camions estampillés Clean-Africa, par contre, procédaient au ramassage des ordures, notamment au Centre-ville, PK 7 et près de la mairie du 3e arrondissement...

Gendarmerie nationale/Fin de stage de la 14e promotion
46 élèves officiers d'active prêts à servirCOE
Libreville/Gabon

ILS sont au total 46 élèves officiers d'active, de la 14e promotion à avoir reçu, vendredi, à l'école de Gendarmerie nationale à Owendo, leurs parchemins de fin de stage. Il s'agit de la promotion "Mathieu Ndouna Embinga", général des corps d'armées, qui compte aussi des élèves officiers des Républiques du Bénin et de Madagascar. La cérémonie s'est déroulée en présence du secrétaire général du ministère des Affaires présidentielles et de la Défense nationale, le vice-Amiral d'escadre, Gabriel Hodjoui Mali, du Commandant en chef de la gendarmerie nationale, le Général d'armée Jean Ekoua, de celui de la Sécurité pénitentiaire, Léopold Marius Ossiya, ainsi que leurs collègues d'autres corps de défense et de sécurité, des diplomates béninois et malgaches, des officiers, sous-officiers et des parents des lauréats. Deux séries de décorations, à la médaille militaire et à celle d'honneur



Photo : COE

Le commandant en chef de la Gendarmerie nationale, Jean Ekoua, décorant son homologue de la Sécurité pénitentiaire, Léopold Marius Ossiya, de la médaille d'honneur de la gendarmerie nationale. Photo de droite : La promotion "Mathieu Ndouna Embinga" posant avec les officiers.

de la gendarmerie nationale, ont ouvert la cérémonie de fin de deux ans de cette formation professionnelle militaire, marquée par l'observation d'un comportement empreint de discipline, de fidélité et d'honneur qui forgent les fondements d'un commandement. Cet apprentissage s'est soldé par un taux de réussite de 100%, fruit d'une équipe d'encadrement engagée et déterminée, vivement félicitée par ses supérieurs hiérarchiques. S'adressant aux jeunes soldats, le Commandant en chef de la gendarmerie a indiqué que cette formation marque pour eux le point de départ d'une car-

rière qu'ils ont librement choisie pour la défense de la nation, la protection des personnes et des biens, la sauvegarde des institutions de la République, l'exécution des lois, le règlement et le maintien, le rétablissement de l'ordre public. Il a, par ailleurs, magnifié les relations entre les gendarmeries gabonaise, béninoise et malgache. Le Bénin et Madagascar qui n'ont cessé de témoigner leur confiance à notre pays, en envoyant leurs hommes dans ses écoles de formation militaire. Un hommage a été également rendu aux gendarmes de la Mission de coopération militaire française, aux



Photo : COE

frères d'arme militaires gabonais, pour leur expertise. Pour sa part, le directeur des Écoles, le lieutenant-colonel Corneille Didjienga Ibinga, a souligné que cette formation visait à forger l'identité militaire, le corps et l'esprit à l'action. Elle était aussi destinée à acquérir les connaissances juridiques, techniques et administratives nécessaires à l'emploi des personnels des forces de défense, les aptitudes pour participer à une opération inter-armes et multinationale, et à initier à la gestion des hommes et des moyens d'une unité élémentaire. « Vous avez fourni le travail

exigé pour accéder à l'épaulette. Mais sachez que vos attitude, comportement et tenue seront les baromètres à travers lesquels vous serez appréciés. Soyez des officiers dignes », a conseillé le directeur des Écoles. S'adressant à ses filleuls, le Général des corps d'armées, Mathieu Ndouna Embinga, a estimé que la Gendarmerie est un label de qualité, et que le Gabon et l'Afrique ont besoin d'un exemple et de modèles. Il a donc exhorté les nouveaux officiers à être vertueux en toute circonstance et ne jamais céder face à toute puissance des avoires. A ne pas être des hommes et des femmes de succès, mais de valeur.

Ici et ailleurs

•Consommation
En Arabie saoudite, bonjour les taxes !

Photo : L'Union



Le prix des cigarettes a doublé et celui des boissons énergétiques a augmenté de 50%, hier, en Arabie saoudite qui introduit ainsi les premières taxes sur des biens de consommation pour compenser le recul des revenus pétroliers. Les habitants du premier exportateur mondial de pétrole ont, jusqu'ici, joui de l'absence totale de taxes, mais la chute, depuis la mi-2014, du prix du baril a poussé les autorités à chercher d'autres sources de revenu.

•Musique
Johnny Hallyday : c'est reparti !

La musique contre la maladie: Johnny Hallyday qui lutte, depuis plusieurs mois, contre un cancer, a fait un retour très attendu sur scène, samedi soir, dans le nord de la France avec ses compères Jacques Dutronc et Eddy Mitchell, pour la première date de la tournée des Vieilles Canailles.

•Cinéma
Décès du premier Batman

L'acteur américain Adam West, qui restera à jamais comme la première incarnation du super-héros Batman au milieu des années 60, est décédé, vendredi, à 88 ans, des suites d'une leucémie, a annoncé, samedi, sa famille dans un message posté sur Facebook.

•Peinture
Yusaku Maezawa, le nouveau mécène

En annonçant récemment par un simple message sur Instagram avoir déboursé le record de 110,5 millions de dollars pour un tableau de Jean-Michel Basquiat, le milliardaire japonais Yusaku Maezawa s'est posé en mécène du XXIe siècle.

•Architecture
Frank Lloyd Wright, des archives de "géant"

Il est le plus célèbre et le plus populaire des architectes américains : 150 ans après sa naissance, le MoMA consacre une nouvelle exposition à Frank Lloyd Wright, en exhumant de ses archives personnelles les rêves de grandeur de ce bâtisseur visionnaire.

Rassemblés par F.B.E.M